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FECHA: Septiembre 14 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Murieron 3” 

 
“Radar multará en noviembre” 

 “Zócalo recuperado… y “no hay marcha atrás”” 

 “Dos muertos, un desaparecido; fueron arrastrados por un río” 

 
“PLAN VIAL, EN PUNTO” 

 
“No llegó” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“INGRID DEJA DERRUMBES E INUNDACIONES” 

 
“Mas obras con recursos federales, adelanta Olvera” 

 
“Liberan el Zócalo; sigue CNTE en DF” 

 
“Rescatan Zócalo” 

 “Con operativo limpio, autoridades recuperan el Zócalo” 

 
“Expulsados” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se genero información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Buscan bienestar de la ciudadanía, dicen Priistas asumirán costo político de las reformas: La 

diputada federal, Paloma Villaseñor Vargas, señaló que el PRI asumirá el costo político de las reformas que ha presentado 

la administración federal. Aseguró que las reformas energética, educativa y fiscal buscan el bienestar de la ciudadanía. 
"Todos vamos a asumir el costo político de las acciones que tomemos y si haber legislado para tener maestros que se 

capaciten y puedan ser evaluados es un costo político que tenemos que pagar, sí, por supuesto que sí lo vamos a tener 
que pagar", aseveró. Sin embargo, consideró que a la larga el Revolucionario Institucional vaya a tener que pagar algo, 

"sin duda habrá grupos que nunca van a estar de acuerdo, ellos seguramente van a votar en contra de nosotros, pero 
afortunadamente somos muchos más los que queremos tener un sistema educativo eficaz". Por otra parte, en su visita a 

Hidalgo, Villaseñor Vargas inauguró el taller "Gestión Social: Herramienta para el Desarrollo", el cual tiene por objetivo 

empoderar a las estructuras a través de la capacitación en esta materia y hacerlas eficientes para responder a las 
necesidades de los que menos tienen. Consideró que el destino de México es una responsabilidad que no se le puede 

dejar a una sola persona o a un grupo minoritario, en ese sentido, refirió que durante su visita a esta entidad también 
difundirá las acciones hechas por el actual gobierno. (Alejandro Reyes, pagina 11) 
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Criterio-Octubre, mes de cambios en AN: Octubre será un mes trascendental para el Comité Directivo Estatal del 

PAN, afirmó el secretario general del partido, Jorge Miguel García, pues se renovará la dirigencias de este instituto 

político. “Tenemos la renovación del consejo estatal, tenemos asambleas municipales para cambios de dirigencias en una 
gran cantidad de municipios del estado”. Los cambios permitirán al PAN preparar los próximos procesos electorales con 

nuevas estructuras municipales, dijo. “Esto con la intención de generar más espacios de oportunidad para miembros 
activos, no nada más en materia de formación, vinculación con la sociedad, sino de la misma organización interna del 

partido de buscar espacios en el sector juvenil y femenil”. El secretario albiazul negó que el actual comité pretenda 

impedir la participación de alguno de sus miembros, pues presumió que el partido “ha privilegiado” un trabajo de 
inclusión para el fortalecimiento de Acción Nacional. (Emmanuel Rincón, pagina 08) 

El Independiente-Inaugura PRI taller de gestión social: El PRI estatal inauguró el taller “Gestión social: 

herramienta para el desarrollo”, el cual tiene por objetivo empoderar a las estructuras a través de la capacitación en 
materia y hacerlas eficientes para responder a las necesidades de la población, explicó la secretaria de gestión social del 

Comité Ejecutivo Nacional, Paloma Villaseñor Vargas. Precisó que con estas acciones atienden la instrucción del 
presidente de este instituto político a nivel nacional, César Camacho Quiroz, de apoyar a los comités estatales. Villaseñor 

Vargas consideró que el destino de México es responsabilidad no solo de una persona o grupo minoritario, en ese 
sentido, refirió que durante su visita a esta entidad también difundirá las acciones del gobierno de Enrique Peña Nieto, 

así como las tareas reflejadas en las reformas estructurales que transformarán al país. En Hidalgo se inaugura una nueva 

etapa con la visión de mantener contacto permanente con las estructuras municipales de gestión y se continuará con las 
seccionales, expuso al detallar que con esta actividad el PRI volverá a sus orígenes: la gestión. Asimismo, destacó que la 

relevancia de la profesionalización radica en que cada región del país tiene diferentes problemáticas y necesidades, por lo 
cual es necesario ubicar los programas sociales que den respuesta, en corresponsabilidad con la ciudadanía que debe 

manifestar sus demandas para que el Revolucionario Institucional las analice, priorice y así las presente ante instancias 

de gobierno. (Redacción, pagina 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Crónica-Reinician la construcción oficinas del IFE: Reiniciará la construcción de las nuevas oficinas del Instituto 

Federal Electoral (IFE) delegación Hidalgo, confirmó el vocal ejecutivo, José Luis Ashane Bulos, quien aclaró que para el 
presupuesto del 2014, la instancia no solicitará recursos extraordinarios para concluir esta obra. “La semana pasada 

estuvo en Hidalgo el secretario ejecutivo y considera que a finales de este mes reiniciarán los trabajos de la obra para 
concluirse lo más pronto posible”. Hasta el momento, la edificación del nuevo inmueble del IFE lleva un porcentaje del 70 

por ciento, sin embargo por incumplimiento de la empresa encargada, la obra quedó pendiente desde hace dos años. “No 

puedo dar un porcentaje de avance de la obra, desde que inició la construcción del inmueble hubo problemas con la 
empresa que no entregó en tiempo y forma el edificio, pero eso lo maneja la Dirección Ejecutiva de Administración del 

IFE con la Contraloría”. (Rosa Gabriela Porter, pagina 04) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Tendencia delictiva, a la baja en Hidalgo: Olvera: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, 

aseguró que la entidad se encuentra por debajo de la media nacional en inseguridad, a pesar de los hechos delictivos 

que se han presentado en la región Tula-Tepeji. El mandatario admitió que se han registrado incidentes, por lo que su 
gobierno ha dado puntual seguimiento para garantizar la paz y la seguridad de la población radicada en esta zona. 

Entrevistado al término del informe de gobierno del alcalde de Atotonilco de Tula, Edgar Reyes Martínez, el cual tuvo 
lugar la tarde de ayer, dijo que “esta zona han tenido algunos incidentes, ha habido algunos detalles y le estamos 

poniendo mucha atención”. En este sentido, puntualizó que ha girado instrucciones a la Secretaria de Seguridad Pública, 

Alfredo Ahedo Mayorga, para que atienda con puntualidad este fenómeno. “Uno quisiera que no pasara ningún incidente, 
pero lamentablemente pasan y eso nos obliga a redoblar esfuerzos”, dijo. Sin embargo, subrayó que “cuando revisamos 

estadísticas y en todos los delitos estamos por debajo de la media nacional”. Citó, por ejemplo, que en 2013 la mayoría 
de los delitos registran números a la baja, de acuerdo con informes de las corporaciones de seguridad. En alusión al caso 

de Atotonilco de Tula, donde se han registrado varios delitos en los últimos meses, el titular del ejecutivo estatal 
reconoció el esfuerzo que realiza el alcalde en materia de prevención. “Es una persona (el presidente) que está 

trabajando y que hace su esfuerzo, es un municipio con deudas graves y se vio quebrado económicamente, pero a pesar 

de ello está trabajando”. Al opinar sobre la propuesta de reforma hacendaria presentada por el mandatario federal, 
Enrique Peña Nieto, el gobernador dijo que coincide con que es una propuesta de carácter social por la conformación que 

tiene. “Hoy con esto veo que se va conformar un paquete fiscal mucho más equitativo para todos que no golpe a los que 
menos tienen”, señaló Olvera Ruiz, quien sostuvo que debe de haber mayor participación en el pago de impuestos de 
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aquellos sectores que históricamente se han visto beneficiados. Finanzas municipales. El alcalde de Atotonilco de Tula 

reveló que hasta el momento su gestión ha logrado reducir la deuda hasta en un 65 por ciento, ya que afirma que, “un 

compromiso de este gobierno es sanear las finanzas públicas para hacer un municipio fuerte”. Apuntó que la deuda 
pública que heredo del ejercicio 2000 a 2009 en laudos laborales, adeudos a la Conagua; adeudos al Programa de 

Rescate de Espacios Públicos, a proveedores y a la Secretaria de Hacienda sumó 41 millones de pesos. Sin embargo, dijo, 
logró una negociación de 17 millones de pesos, para evitar consecuencias graves para las finanzas municipales. Resta 

adeudo de 13 mdp. Durante su segundo informe de gobierno, el alcalde de Atotonilco de Tula, Edgar Reyes Martínez, 

puntualizó que aún queda pendiente 14 millones de deuda por concepto de laudos y agregó que también enfrenta una 
deuda de 13 millones de pesos de programa A paso. “Un compromiso de este gobierno es trabajar en el fortalecimiento y 

saneamiento de las finanzas de Atotonilco”, insistió. Aseguró que en su momento las finanzas del municipio se vieron 
afectadas en participaciones federales por más de dos millones 900 mil pesos. En este sentido, expresó su total 

agradecimiento a los gobiernos federal y estatal por su solidaridad con Atotonilco de Tula. Citó, por ejemplo, que durante 
el ejercicio 2012 su gobierno recibió más de 54 millones de pesos y que en el presente año ha recibido 37 millones de 

pesos. El edil dijo que dicho recursos que ha sido responsablemente ejercidos en fortalecimiento y para bien del 

desarrollo de la población, de cara a evitando más y mayores problemas a futuro. (Martín Anaya, pagina 08) 

Crónica-Gozará Hidalgo de recursos anunciados por Peña Nieto: Hidalgo tiene una lista de municipios que 

pueden ser beneficiados con los recursos que anunció el presidente Enrique Peña Nieto para ejercer este año, superarán 

los 27 mil millones de pesos para las entidades del país. Detalló el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, luego de asistir 
al segundo informe del alcalde de Atotonilco de Tula, Edgar Reyes Martínez. Tras acudir al segundo informe de gobierno 

en Atotonilco de Tula, el mandatario comentó que será la próxima semana cuando el gobierno del estado conozca las 
reglas de operación para acceder a estos recursos. Olvera Ruiz manifestó que con estos recursos podrán equipar el 

Hospital de Tulancingo, continuar la construcción del de Meztitlán, así como diversas acciones en el sector educativo. Con 
relación al rubro de vivienda, podrán avanzar con las obras contempladas por el gobierno del estado, para diversas 

regiones, ya que existen varios pendientes. En la entidad hay municipios que requieren repavimentaciones de calles, por 

tanto, deben conocer cuáles serán las reglas para poder integrar a los ayuntamientos. Francisco Olvera comentó que de 
acuerdo con el planteamiento del primer mandatario de la nación, serán más de 13 mil millones de pesos para 

infraestructura básica para los rubros como salud, educación, 13 millones para vivienda y mil millones para la reactivación 
económica. Previamente el mandatario expuso que “la democracia está enmarcada por una absoluta pluralidad, por ello, 

hemos hecho el compromiso de apoyar a los 84 ayuntamientos sin distingo alguno de origen partidario, porque al final de 

cuentas todos somos gobierno y tenemos una misma responsabilidad frente a la sociedad”. Ante la presencia de los 
representantes de los poderes Judicial y Legislativo, de la asamblea municipal, ex alcaldes y población de las 

comunidades, el gobernador reiteró que su administración maneja “el lenguaje que emana de la necesidad que tiene la 
sociedad para responder a sus demandas”. El gobierno que encabeza, acotó, “se rige bajo una visión municipalista, con 

respeto a la autonomía de los municipios, y que debe responder con trabajo serio, objetivo y lógico en beneficio de todas 

las comunidades”. El gobernador Francisco Olvera respaldó la gestión del edil perredista Edgar Reyes Martínez; ya que a 
pesar de haber recibido un municipio con adversidades económicas, los trabajos en beneficio de la ciudadanía no han 

cesado. Por su parte, el alcalde resaltó el gran apoyo y coordinación con el gobierno estatal, que permitió proporcionar 
atención de calidad para todos los habitantes del municipio. (Alberto Quintana, pagina 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Criterio-Inicia instalación de velocímetros: El ayuntamiento de Pachuca y la empresa Auto-Traffic iniciaron la 
instalación de los tableros para regular el límite de velocidad de los automovilistas que transitan por las principales vías 

rápidas de la ciudad, quienes no podrán circular a más de 80 kilómetros por hora. Si lo hacen, serán sancionados a partir 

de noviembre. La instalación de radares forma parte del programa Destino Seguro, con el que las autoridades pretenden 
disminuir el índice de accidentes en la capital, que cada vez representan más muertes. De acuerdo con la alcaldía, un 

tablero de velocidad ha sido colocado en el viaducto Río de las Avenidas, a la altura del centro comercial Plaza Bella, el 
cual se suma al aparato colocado meses atrás en el bulevar Colosio, a un costado de plaza Gran Patio. Eleazar García 

Sánchez, alcalde de Pachuca, dijo que en octubre activarán la primera etapa de Destino Seguro, un mes después de lo 

informado con anterioridad por las autoridades. En la primera fase, los automovilistas que excedan los límites de 
velocidad serán notificados en su domicilio sobre la violación al reglamento de Tránsito, sin que se apliquen multas. 

También se realizará una etapa informativa para que los conductores conozcan el esquema. En la segunda fase, en 
noviembre, el ayuntamiento comenzará la aplicación de sanciones económicas a los automovilistas que excedan el límite 

de velocidad fijado en 80 kilómetros por hora en las vías rápidas de la ciudad. Las multas serán enviadas a domicilio. 
“Esperamos que este mes se termine toda la infraestructura y que en octubre hagamos una campaña importante de 
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conciencia ciudadana, que a aquellos que sobrepasen los límites les enviemos una invitación donde notifiquemos que no 

respetaban los límites”. (Emmanuel Rincón, pagina 04) 

El Independiente-Que “Todos somos peatón” no se convierta en movimiento político: alcalde: El alcalde 

capitalino, Eleazar García Sánchez mencionó que espera que el movimiento ciudadano “Todos somos peatón” no se 

vuelva político. Desde hace aproximadamente un mes un grupo de personas, entre ellos la regidora panista Roxana 
Montealegre Salvador, inició dicho movimiento con la intención de reivindicar a los peatones, así como generar respeto 

por parte de los automovilistas. “Aplaudo que esas organizaciones motiven el respeto al peatón, espero que así siga 
siendo, no se convierta en un movimiento político porque luego así pasa; si el objetivo es que todos respetemos al 

peatón lo apoyaré”, indicó el munícipe. En entrevista, García Sánchez dio a conocer que los integrantes de dicha 

organización se acercaron de manera informal. A decir del munícipe la actual administración impulsó el respeto al peatón 
en la parte de movilidad. De acuerdo con información de integrantes del movimiento “Todos somos peatón” las acciones 

de dicha campaña son ciudadanas y tiene cuatro objetivos principales: concientizar sobre el respeto al peatón, pasos 
peatonales, incentivar la movilidad en bicicleta o caminando, y generar políticas públicas enfocadas en la movilidad de las 

personas, y no de los automóviles. (José Manuel Martínez, pagina 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 

 “El zócalo es de todos”: Osorio. 

La capacidad política y de negociación de Miguel Ángel Osorio Chong, está en juego. 

Si decide “limpiar” el zócalo por la fuerza, para que el presidente Enrique Peña Nieto, pueda dar el “Grito de 

Independencia”, sin contratiempos, entonces sus adversarios y los propios profesores que mantienen su plantón, lo 
calificarán de autoritario e insensible y por añadidura la crítica irá contra el gobierno de Peña Nieto al que, sin duda 

calificarán de represor. 

En cambio, si, como se advierte, logra acuerdos con los dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 

Educación (CNTE), para que desalojen pacíficamente la plancha más importante del país, entonces se exaltarán sus 
habilidades para negociar sin el uso de la fuerza. 

Por lo pronto, en los alrededores del zócalo capitalino, al mediodía se apostaban tanques de agua, listos para lanzar sus 
potentes chorros en contra de los mentores, si estos no desalojaban por su voluntad el sitio. 

Un viso de salida tersa, lo dio la víspera Rubén Núñez, dirigente de la Sección XXII del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), quien en conferencia al salir de la reunión precisamente con Osorio Chong, 

señalaba que los profesores irían a sus estados a realizar asambleas para tratar la estrategia a seguir, en busca de que el 
gobierno recule en las reformas a los artículos 3 y 73. 

Aclaraba que “el diálogo -con el gobierno- sigue abierto”, lo cual dejaba abierta la posibilidad de un acuerdo que 

permitiera la celebración del Inicio de Independencia, la noche del 15, y el desfile militar la mañana del 16, sin presencia 

de manifestantes. 

En un país como el nuestro en el que los símbolos se convierten en asuntos de Estado, que el presidente Peña Nieto dé 
el grito desde  Palacio Nacional, hablaría bien de la capacidad negociadora de Osorio Chong, encargado de la política 

interna del país, en cambio, una reacción autoritaria, lo pondría en un predicamento y afectaría su imagen pública. 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que donde de plano hay focos rojos por la llegada de la tormenta tropical Ingrid al Golfo de México es en 
la Huasteca hidalguense, en donde las autoridades de Protección Civil afirman que los principales cauces de la 

región ya están a su máxima capacidad, por lo que algunas escuelas fueron desalojadas desde temprano, además de 

algunas comunidades, en donde podría haber mayores riesgos. Ante ello, las autoridades del estado se mantienen 
alertas, aunque no descartan que algo pudiera ocurrir. 

:Que quien va a dar el Grito, pero de coraje, es el edil de Progreso, Alfredo Zúñiga, debido a que los manifestantes 

del Movimiento por la Dignidad de Zimapán no se quieren retirar de la alcaldía, lo que impediría la ceremonia oficial 

del Grito. Dicen que del enojo, el edil ya mandó pedir refuerzos a Seguridad Pública estatal para que por medio de la 
fuerza pública puedan desalojar a los manifestantes. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

 
LA ESTELAR. 

 
Roxana Montealegre vs Ramón Gil. 

 

La pelea de esta semana se llevó a cabo entre dos integrantes del ayuntamiento de Pachuca; en una esquina, la regidora 
Roxana Montealegre reclamó airadamente a su contrincante, el director de la Casa de Cultura de Pachuca, Ramón Gil, 

que frena el avance de un instituto municipal de cultura para la ciudad, además de que el funcionario se las da de mirrey, 
ya que no contesta el teléfono y cancela todas las reuniones a las que se le solicita para tratar los temas que le 

conciernen. Dicen que la regidora tendrá que esperar respuesta del funcionario porque también se la canceló. 

 
PROFESORES AL GRITO DE MARCHA. 

 
Los profesores hidalguenses nuevamente sacaron el cobre al llevar a cabo una marcha por las principales calles del 

centro de Pachuca; pero, ¿qué es lo que en realidad pelean los profes? 
 

QUIEREN DAR EL GRITO 

La propuesta de los maestros es que el Gobierno estatal los deje dar el Grito... de las nuevas consignas que traen en 
contra del SNTE. 

 
MÁS BENEFICIOS 

Los profes exigen que la promesa de Sinuhé Ramírez de que en Hidalgo no se aplique la reforma educativa sea un hecho 

y “sin rajarse”. 
 

QUIEREN A LUCERITO 
Ya que andan muy sentimentales, los de la CNTE quieren que el gobierno les traiga a Lucerito para que les cante 

“Corazón a la deriva”. 

 
CAMPAMENTO 

Los disidentes de Hidalgo piden que los dejen ir al DF, pero que les sigan pagando su sueldo normal para comprar hartas 
garnachas. 

 
REFORMA PARA UNOS CUANTOS 

Los de la CNTE quieren que la reforma educativa sólo se aplique a los del SNTE. 

 
¡FELIZ DÍA DEL CHARRO! 

Dicen que así le gritaron a Alejandro Moreno cuando convenció a los panistas de dejar de molestar a Damián Sosa, el 
militante más comprometido con la vieja guardia blanquiazul y uno de los mejores ganadores de elecciones, aunque eso 
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sí, no de su partido. Dicen que esperarán a ver cómo festeja hoy el líder del PAN. 

 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón: 

 

Pese a los daños que provocan huracanes y ciclones, en México no podríamos vivir sin ellos. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Continuar con obras en municipios, especialmente en rubros como educación y salud, es una de las premisas de la 
administración estatal. Por ello, según planteó el titular del Ejecutivo en Hidalgo, sólo esperan las indicaciones que 

marque la federación para así acceder a los recursos que destinará para programas. Así podrán continuar con diversas 
mejoras que están pendientes en espacios de salud en zonas como Tulancingo y Metztitlán, entre otros proyectos. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Francisco Carreño: Como presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo añade su experiencia 
para lograr sinergias entre el sector y de eso modo alcanzar beneficios concretos, que a la par redunden en mejoras 

sustanciales para las empresas y por ende para la economía regional. Carreño Romero es así ejemplo de constancia y 
pertinente actuar dentro de la esfera pública estatal. 

Abajo-Alejandro Moreno: Deslucida la imagen del dirigente del Partido Acción Nacional en Hidalgo, y es que con tanto 
tema pendiente y luchas intestinas queda claro que el liderazgo requerido para mantener a flote a esta instituto político 

no está en Moreno Abud. Avanza el tiempo y su perfil simplemente no aparece más como el sustento que requiere el 
panismo en la entidad. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

OPERATIVO 

La Secretaría de Seguridad Pública estatal puso en marcha un operativo de vigilancia en los 84 municipios 

con motivo de los festejos patrios. Además de vigilar el desarrollo de los festejos, la dependencia 
mantendrá vigilancia para inhibir el robo a casa habitación, problema latente en las principales ciudades 

del estado. En las más importantes carreteras del estado también habrá atención especial debido al número de viajeros 
que incrementará durante el puente por las celebraciones patrias. En Pachuca, la Plaza Juárez ya presenta intensa 

actividad para colocar el escenario gradas y equipo necesario para las presentaciones artísticas del 15 de septiembre. El 

ayuntamiento anunció operativos permanentes para ordenar y revisar la venta de antojitos, así como comida típica, 
además de evitar el consumo de alcohol en la vía pública, lo mismo que la venta a menores. 

PRECAUCIÓN 

El Sistema Estatal de Protección Civil lanzó una alerta debido al mal clima que imperará en las siguientes 
horas y la probabilidad de lluvia. A quienes saldrán a carretera se reitera extremar precauciones debido al 

pavimento mojado. Los sistemas municipales de Protección Civil se mantienen atentos para evitar la venta clandestina 

de pirotecnia. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Liberan el Zócalo; sigue CNTE en DF: Minutos antes de que venciera el plazo acordado entre 
autoridades federales y locales, con la intermediación de Oaxaca, maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 

de la Educación (CNTE) desalojaron el Zócalo capitalino, lo que permitió que en 10 minutos la Policía Federal tomara 
el control de ese espacio para que se realicen las fiestas patrias. Al mismo tiempo en el que la Plaza de la Constitución 

quedaba libre, grupos de embozados, simpatizantes del magisterio y los autodenominados “anarquistas” se 

confrontaron con elementos de la Policía Federal. Durante las siguientes dos horas, en el Centro Histórico ocurrieron al 
menos seis enfrentamientos entre manifestantes y fuerzas federales. El gobierno federal reportó por la noche 31 

detenidos, ninguno del magisterio. Todos fueron trasladados al Centro de Mando de la Policía Federal en Iztapalapa, 
debido a que se les encontró pólvora, petardos, tanques de gas y se les atribuye haber roto el pavimento. Fueron 

puestos a disposición del Ministerio Público. La Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal dijo no tener 
detenidos. La Cruz Roja mexicana dio a conocer que 29 personas recibieron atención por contusiones. El jueves, la 

Secretaría de Gobernación (Segob) emplazó a los maestros de la CNTE a abandonar el Zócalo para permitir las 

festividades del Grito de Independencia. Las alternativas que se ofrecieron a la dirigencia política fue llevar su plantón al 
Monumento a la Revolución y la Plaza de Santo Domingo durante los días 14, 15 y 16 de septiembre. La dirigencia de la 

CNTE sesionó en asamblea plenaria durante nueve horas en el auditorio del Sindicato Mexicano de Electricistas, 
donde el acuerdo mayoritario que llevarían a su asamblea estatal era que desalojarían la plaza. La madrugada del viernes 

se instaló el órgano de decisión y tres horas y media después se suspendió el análisis ante un supuesto “ultimátum” del 

subsecretario de Gobierno de Segob, Luis Enrique Miranda. Los líderes del magisterio realizaron una marcha rumbo al 
Zócalo y a su llegada anunciaron que reforzarían el plantón para evitar el ingreso de la policía. Las mujeres empezaron a 

empacar sus pertenencias, a recoger cazuelas, lonas y casas de campaña para luego subir a autobuses. En cambio, los 
hombres tomaron palos y tubos e instalaron barricadas en las calles de acceso. Cerca de las 10 de la mañana dos 

helicópteros de la Policía Federal hicieron tres sobre vuelos de reconocimiento. Una hora después, camiones con 
elementos de seguridad pública ingresaron por avenida Juárez para colocarse en las calles aledañas a la zona en disputa. 

Ahí esperaron la orden de ingreso. A las dos de la tarde, cuando los maestros declararon un receso en su asamblea, hubo 

otro sobrevuelo de la policía federal y minutos más tarde ingresaron —en medio de un fuerte dispositivo de seguridad, 
por la avenida 20 de noviembre— el comisionado general de la Policía Federal, Enrique Galindo, así como los secretarios 

de Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano, y de Oaxaca, Alfonso Gómez Sandoval. La salida. Para ese momento 
en el campamento sólo permanecían algunos de los maestros. La mayoría había decidido salir con sus pertenencias hacia 

las calles rumbo al Eje Central. Minutos antes de cumplirse el tiempo pactado con los representantes de los tres 

gobiernos, los más de 10 integrantes de la dirigencia nacional de la Sección 22 dieron la orden de salir del Zócalo. El 
retiro ocurrió por la calle 20 de noviembre, luego de pedir garantías de que la Policía Federal no los reprimiría. Una vez 

supervisada la ruta, directamente por el secretario general de Oaxaca, Rubén Núñez, los maestros avanzaron por 20 de 
noviembre, entre explosiones de petardos. Al avanzar por Eje Central los líderes dijeron que realizarían un mitin en la 

explanada de Bellas Artes. Minutos después inició la confrontación, entre las calles de Victoria e Independencia, de 

embozados con granaderos. En tanto, otro grupo de policías entró con dos tanquetas de agua por las calles de Moneda, 
5 de mayo y Tacuba al Zócalo, para entonces vacío. A su paso, las fuerzas federales apagaron las fogatas, además de 

derribar las tiendas de campaña que mantenían desde hace cuatro semanas los maestros inconformes. La escena se 
repitió en varios puntos del primer cuadro de la ciudad. Por la noche, los maestros instalaron un nuevo campamento al 

pie del Monumento a la Revolución. (Nurit Martínez, primera plana) 

La Jornada-Expulsados: Una fuerza de más de 3 mil policías federales se desplegó la tarde de ayer para ocupar la 
Plaza de la Constitución y de ese modo terminar con el plantón que a lo largo de cinco meses mantuvieron maestros de 

varias entidades en rechazo a la reforma educativa. Como resultado del operativo hay un saldo preliminar de 32 personas 
detenidas, un número indeterminado de profesores lesionados por las fuerzas del orden, y al menos 15 policías con 

heridas leves, a decir de Manuel Mondragón, comisionado nacional de seguridad. La tensión se inició la madrugada de 

este viernes, cuando aún miles de mentores pernoctaban en la plancha, y los asistentes a la asamblea plenaria del 
magisterio de Oaxaca conocieron del ultimátum lanzado la tarde del jueves por la Secretaría de Gobernación para 

desalojar el Zócalo. Desde las primeras horas de ayer, la decisión estaba tomada, pues el gobierno federal lanzó la 
advertencia a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), a la que instó a presentar una 

respuesta clara la misma noche del 12 de septiembre. Sin embargo, en las primeras horas de este viernes, algunos 
delegados sectoriales y regional de Oaxaca mantenían la idea de no retirarse de la plaza y resistir, pese a que otros 

sectores impulsaban el retiro por voluntad propia. El debate fue largo y acalorado, se prolongó por más de 10 horas ante 

la resistencia de un grupo minoritario de representantes a desalojar la plaza a fin de mantener la dignidad y no 
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retirarnos. La orientación de Rubén Núñez Ginés fue la consulta a las bases. Las horas trascurrían y los numerosos 

secretarios generales sectoriales y regionales aún desconocían la información. Hasta las 5 de la mañana se les convocó a 

una asamblea al auditorio del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), a fin de iniciar una discusión. Y fue hasta las 
8.40 de la mañana cuando Núñez Ginés dio el aviso a sus bases. Las bases andaban desperdigadas por las calles 

aledañas y las bocacalles. Uno de los mayores grupos se concentró en la esquina de 20 de Noviembre y Venustiano 
Carranza, donde instalaron una barricada, e incluso atravesaron un retroexcavadora para intentar impedir el paso de los 

cuerpos policiacos. Eran cerca de las 14 horas cuando integrantes de la dirección política de la sección 22 de Oaxaca 

informaron que se realizaría un último intento de dialogar con las autoridades federales y capitalinas. La dirigencia se 
trasladó a esa esquina, adonde acudieron el secretario de Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano; el comisionado 

de la Policía Federal, Enrique Galindo, y el secretario de Gobierno de Oaxaca, Alfonso Gómez Sandoval. El acuerdo fue 
otorgar dos horas más de plazo, aunque los mentores solicitaron cinco. Encuentro urgente. Con un nuevo ultimátum, 

la dirigencia seccional convocó a una reunión urgente de representantes regionales, quienes, pese a la insistencia del 
secretario de Organización, Francisco Villalobos, de mantener un liderazgo responsable y cuidar a los compañeros, 

determinaron –los pocos que aún quedaban en la plancha– permanecer y resistir todo lo que se pueda. Desde las 15 

horas los profesores comenzaron a reforzar las barricadas y a mantener encendidas las fogatas. Decenas se organizaron 
en pequeños grupos portando palos y tubos para esperar la llegada de los uniformados. En ese trayecto un grupo de al 

menos 250 educadores, entre quienes se encontraban los dirigentes de Oaxaca, Núñez Ginés, de Michoacán, Juan José 
Ortega Madrigal, y del Distrito Federal, Francisco Bravo, fueron encapsuladospor fuerzas federales, ante un 

enfrentamiento con un grupo deanarquistas en la esquina de Eje Central y 16 de Septiembre. Durante casi media hora 

mantuvieron concentrados a los profesores en una acera, mientras los dirigentes fueron trasladados en una camioneta de 
la Policía Federal en la que se dijo también se encontraba el subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación, 

Luis Enrique Miranda Nava. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el jefe de Gobierno del Distrito 
Federal, Miguel Ángel Mancera, justificaron, en mensajes separados, la acción policial. Hasta el cierre de esta edición, los 

mentores continuaban la instalación de su campamento en el Monumento a la Revolución, y la elaboración de listas de 
heridos y probables detenidos, la cual estimaron algunos docentes en más de cien. (Laura Poy, primera plana) 

Excélsior-Con operativo limpio, autoridades recuperan el Zócalo: Después de 26 días de ocupación, la Policía 

Federal (PF), apoyada por granaderos del DF, recuperó el Zócalo de la Ciudad de México en un operativo con saldo de 11 
policías heridos, un número indeterminado de manifestantes lesionados y 31 detenidos, ninguno de ellos identificado con 

la CNTE, de acuerdo con el comisionado nacional de Seguridad Pública, Manuel Mondragón y Kalb. Desde las 11 horas, 

tres mil 600 uniformados, apoyados por al menos dos tanquetas de agua, se apostaron en calles aledañas al primer 
cuadro de la ciudad; al menos dos helicópteros Black Hawk sobrevolaron la zona. A las 14 horas, el comisario general de 

la PF, Enrique Galindo Ceballos, y el secretario de Gobierno del GDF, Héctor Serrano, se trasladaron a la calle 20 de 
Noviembre para anunciarles a los casi mil maestros —de al menos 20 mil que había en días anteriores—  que se usaría la 

fuerza a las 16 horas si aún continuaban en la plaza. Cinco minutos antes de vencerse el ultimátum, una voz anunció: 

“¡Camaradas, es momento de salir!”. El secretario general de la Sección 22, Rubén Núñez, encabezó el éxodo de los 
disidentes. Jóvenes embozados, con petardos, tubos, piedras y palos, se enfrentaron con policías federales en Izazaga, 5 

de Mayo e Isabel la Católica y Eje Central y Juárez. Tras un operativo que duró al menos siete horas, la CNTE acampó en 
el Monumento a la Revolución. Desalojan Zócalo en 10 minutos. El plantón de integrantes de la Coordinadora 

Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que duró 26 días en el Zócalo, fue reducido a un montón de basura en 
diez minutos. Desde la noche del jueves inició el éxodo de integrantes de la CNTE, cuando cientos de maestros 

abandonaron la Plaza de la Constitución en un operativo paulatino, pero constante, a bordo de alrededor de 40 

autobuses. La mañana de ayer, mientras los dirigentes de las secciones sindicales de la CNTE realizaban asambleas y 
retardaban la orden de abandonar el Zócalo, cientos de manifestantes formaron barricadas en las esquinas de las calles 

que rodean al Zócalo. Los miembros del plantón se armaron con palos, tubos, navajas e incluso con resorteras. El Zócalo 
hervía mientras algunos de los manifestantes comenzaban a desmantelar sus tiendas de campaña; había quienes 

enrollaban el hule espuma que utilizaron para pernoctar en la plaza y guardaban sus pertenencias en mochilas. El éxodo 

del Zócalo fue principalmente hacia el sur del Centro Histórico. Los grupos ya no se cuidaban de pasar inadvertidos. 
Cargaban cobijas, lonas, colchonetas, palos, botellones de agua, bolsas repletas de comida, sartenes y zapatos, entre 

otros. Hacia el mediodía los acontecimientos se aceleraron. Los helicópteros Black Hawk comenzaron a sobrevolar el 
Centro Histórico. La policía capitalina cerró la circulación vial en el perímetro comprendido entre Izazaga, Eje Central, Eje 

1 Norte y Circunvalación. Fueron desplegados sobre la Avenida Izazaga los contingentes más numerosos de policías, pero 
también lo eran en el norte del Centro. Los policías comenzaron a repartirse en diferentes grupos hacías las calles que 

confluyen al Zócalo para ingresar por varios frentes a la plaza. Cientos de manifestantes aceleraron las labores para 

recoger cartones y plástico que quedaban en el campamento e iniciaron su partida por diversas calles del Centro 
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Histórico, quedando en la plaza únicamente unos mil miembros radicales de los manifestantes, quienes se cubrieron los 

rostros y exhibían sus palos y tubos frente a las cámaras fotográficas y de televisión. Los manifestantes se defendieron 

con canicas lanzadas con resorteras. En diez minutos, el plantón y la resistencia en las barricadas fueron barridos por el 
operativo. Tras la huida de los manifestantes del Zócalo, lo que quedó fue una mezcla de plásticos, lonas, cartones, ropa, 

utensilios de cocina, propaganda, hojas, ropa, letrinas, puestos metálicos, cabañas, latas, escobas, cajas de cereal, 
toallas, carteles, palos, cuerdas, zapatos, platos con comida, tortillas, anafres y cenizas en la Plaza de la Constitución. La 

limpieza de la plaza inició al anochecer, al igual que el desmantelamiento de las carpas que los manifestantes ocuparon 

durante 26 días de plantón en el Zócalo. Al anochecer, el único rastro que quedaba del plantón era el olor del cloro 
utilizado por los trabajadores de limpia. Viernes de miedo para el comercio. “No soy supersticioso, pero este viernes 

13 sí fue de miedo, otra vez bajamos la cortina, no se vale”, dijo Manuel Tejeda, mientras daba la orden de cerrar su 
negocio ubicado en avenida Juárez. Así como él, cientos de empresarios y empleados de establecimientos mercantiles se 

vieron obligados a parar actividades ante el desalojo de integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) del Zócalo capitalino. “Por supuesto que esto nos afecta; una hora para nosotros significa mucho 

dinero perdido porque pagamos sueldos, rentas y los productos y no hay venta”, dijo Román, gerente de una cafetería de 

avenida Juárez. Otros locales no corrieron con tanta suerte y lucieron vacíos. Los pocos clientes que llegaron por la 
mañana, al ver el avance de la Policía Federal, abandonaron la zona. Francisco I. Madero, uno de los principales 

corredores comerciales de la Ciudad de México se detuvo por completo. Elementos de la policía local dieron instrucciones 
para que los locales cerraran y evitar daños ante el inminente desalojo de los maestros de la Plancha del Zócalo. Gante, 5 

de Mayo, Moneda, Isabel la Católica, Palma, Bolívar y todas las arterias que confluyen a la Plaza de la Constitución fueron 

afectadas. Los empleados de los negocios permanecieron al interior, otros subieron a las azoteas para ver lo que sucedía 
y unos más custodiaron las puertas. En plazas comerciales y hoteles, elementos de la policía formaron cercos para evitar 

daños, mientras que empleados y clientes veían ir y venir de los elementos de seguridad y los manifestantes. Ocho mil 
establecimientos mercantiles fueron afectados, sobre todo tiendas de abarrotes, oficinas talleres, restaurantes y fondas, 

farmacias, hoteles, entre otros. Alrededor de un millón 800 mil horas hombre de trabajo perdidas. (Arturo Páramo, 
primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que la estrecha colaboración entre los gobiernos federal y de la Ciudad de México ante las movilizaciones de la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación culminó en un suceso nunca antes visto, en el que participaron el 
secretario de Gobernación, el jefe de Gobierno capitalino, el titular de la Procuraduría General de la República y el 

director del Cisen. 

Miguel Ángel Osorio Chong, Miguel Ángel Mancera, Jesús Murillo Karam y Eugenio Ímaz siguieron juntos la 

operación desde Bucareli, donde en conjunto comandaron las acciones de desalojo del magisterio disidente, que durante 
cuatro meses ocupó la plaza principal del Centro Histórico y ayer se retiró antes del ingreso de la Policía Federal. 

:Que en Los Pinos había tal seguridad de que se conseguiría el desalojo de los integrantes de la CNTE, que la Oficina de 
la Presidencia de la República solo esperaba a que saliera el último maestro de la plancha del Zócalo para liberar las 

invitaciones, ya preparadas, para la celebración, mañana, del Grito de Independencia en el Zócalo capitalino. 

Dicen que de cualquier forma la plaza habría sido desalojada, pues el actual gobierno federal no podía permitirse lanzar 

un mensaje de que se le había impedido a Enrique Peña Nieto presidir por primera vez la ceremonia más importante 
para el pueblo de México. 

Y para evitar que alguien enturbie esta fiesta, las fuerzas federales montarán un dispositivo de seguridad que hará 
palidecer cualquier otro que se haya preparado para una celebración popular. 

:Que luego de las movilizaciones de integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, 

registradas durante los últimos días, en el PAN capitalino decidieron meter el acelerador para reformar el artículo 362 del 

Código Penal del DF. 
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Los panistas quieren volver a endurecer ese artículo, el cual fue modificado por la mayoría perredista en diciembre del 

año pasado, a fin de disminuir las penas por ataques a la paz pública y de esa forma permitir que se pusiera en libertad a 

los detenidos tras los desmanes del 1 del mismo mes, día de la toma de posesión de Enrique Peña Nieto. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva: 

UNA OFICINA del GDF sirvió para que los funcionarios de los gobiernos de la Ciudad de México y federal dieran 
seguimiento por las cámaras del Centro de Comando y Control C2 al operativo rastrillo de la Policía Federal, para 

recuperar el Zócalo, ocupado desde el 18 de agosto por los profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación que se oponen a la reforma educativa. Por las pantallas visualizaron a los grupos violentos, a los que califican 

de anarquistas, que se infiltraron para lanzar cocteles molotov, petardos y piedras. Entre los funcionarios de la 

administración local estuvo en el cuarto de operaciones el secretario de Gobierno, Héctor Serrano, nos comentan.  

LOS MOVIMIENTOS de 3 mil 600 policías federales que participaron en el plan de recuperación del Zócalo de la Ciudad 
de México estuvieron dirigidos a control remoto, desde un lugar enterrado varios metros bajo tierra. La ejecución de la 

operación estuvo a cargo del comisionado Nacional de Seguridad, Manuel Mondragón, en el búnker de inteligencia de 
la Policía Federal. La estrategia que terminó con la ocupación de los profesores y la salida voluntaria de los integrantes de 

la temible CNTE fue celebrada la tarde del viernes por los gobiernos federal y del Distrito Federal, cuyos funcionarios 

quedaron sorprendidos por la eficacia de la PF, nos dicen.  

DE CHUNGA se torna en la mesa del Pacto por México el que el ex candidato presidencial Andrés Manuel López 
Obrador se haya adjudicado la posibilidad de haber hecho a un lado la propuesta del gobierno de gravar con IVA a 

alimentos y medicinas y que su fuerza moral obligó a sacar la idea de la reforma fiscal del presidente Enrique Peña 
Nieto, nos dicen. El factor central que llevó a la Secretaría de Hacienda, a cargo de Luis Videgaray, a tornar la decisión 

tiene su origen en que hay alarmas amarillas por el bache de la economía mexicana. Don Luis dijo el miércoles ante 

diputados que México no está técnicamente en recesión. Pero poner IVA a alimentos y medicinas hubiera llevado a serias 
consecuencias en el entorno macroeconómico, nos comentan. 

AL PRINCIPIO, y en la negociación de la reforma fiscal, los representantes del PRD en la mesa del Pacto por México 

dieron su apoyo a la aplicación del IVA a colegiaturas, con un argumento clasista: los estudiantes que van a colegios 
particulares, a la Ibero, al ITAM o al Tec de Monterrey, tienen dinero para pagar los impuestos. Los perredistas, que 

encabeza Jesús Zambrano, también dijeron que solamente un porcentaje menor de la población se vería afectado, nos 

dicen. Pero a estas alturas y con el rechazo de las dirigencia y los legisladores panistas y algunas voces del PRI, la 
aplicación del impuesto a las colegiaturas parece estar en el panteón.  

NI DUDA cabe que el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas está de vuelta y torna aire para lo que viene en el futuro del 

PRD, nos dicen. Por lo pronto, el ingeniero viaja hoy a Morelia para estar presente en una sesión solemne del inicio del 
segundo periodo ordinario de sesiones del Congreso del estado, y recibir la condecoración "Bicentenario de Los 

Sentimientos de la Nación". Don Cuauhtémoc poseerá este reconocimiento de reciente creación, y tenía previsto hablar 

de la reforma energética, pero el tema de la inseguridad en la entidad puede robar cámara, nos anticipan. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

UNA PREGUNTA se repite en varios corrillos políticos de la Ciudad de México.  

¿QUÉ VA a informar el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, el 17 de septiembre cuando presente su Primer 
Informe ante la Asamblea Legislativa?  

Y ES QUE, en los nueve meses y días que lleva su administración, los dos grandes asuntos que le ha tocado enfrentar se 

los han resuelto autoridades federales.  

EN EL CASO de la desaparición y muerte de 13 jóvenes capitalinos secuestrados en el antro Heaven, tanto el hallazgo de 
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los cuerpos como la detención de los presuntos responsables estuvieron a cargo de la PGR de Jesús Murillo Karam.  

AHORA, el rescate del Zócalo de manos de la CNTE lo operó en su totalidad la Policía Federal de Manuel Mondragón, 
mientras el secretario de Gobierno capitalino, Héctor Serrano, se dedicaba a jalar reflectores y micrófonos en plan de 

gran negociador... aunque en semanas nunca consiguió liberar la plaza.  

ASÍ QUE, a menos que el plan de Mancera sea informar sobre sus reiterados llamados al diálogo, se puede anticipar un 

informe más bien corto.  

ESO SÍ, con eso de que los profesores inconformes se fueron de la Plaza de la Constitución, pero siguen en la Ciudad de 

México, en una de ésas Mancera tendrá una nueva oportunidad de actuar en caso de nuevos bloqueos y plantones.  

YA SE VERÁ si lo hace.  

QUIEN ya no ve lo duro sino lo tupido es el gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge.  

AQUELLOS que lo conocen dicen que anda muy agobiado con las marchas de maestros de su entidad, quienes le exigen 

rendir cuentas sobre las cuotas que pagan al Fovissste, pues temen que se hayan perdido misteriosamente en las arcas 
del gobierno.  

LO RARO del asunto es que el mandatario estatal ande tan preocupado. Tan fácil como transparentar las cuentas y ya... 
¿o a poco no se puede? 

EL SECUESTRO y asesinato de un hombre cuyo cadáver apareció el martes en La Marquesa dejó ver que ese delito, lejos 
de ceder, se agrava en cantidad y violencia. 

ADEMÁS, también evidenció la mala coordinación entre las procuradurías de Justicia del Distrito Federal y del Estado de 

México.  

EN LA PROCURADURÍA capitalina que encabeza Rodolfo Ríos, sólo investigan el homicidio, pues, de acuerdo con sus 

datos, el secuestro ocurrió en tierras mexiquenses.  

EN TANTO, la Procuraduría mexiquense que comanda Miguel Ángel Contreras, indaga únicamente el asesinato, pues 

afirman que la víctima fue plagiada en el DF.  

TOTAL que nadie investiga el secuestro, pues todos están seguros de que ese no es su problema.  

ASÍ QUE en lo único en lo que parece que están de acuerdo es ¡en echarse la bolita!  

VAYA FICHAJE el que hizo Manuel Mondragón para su equipo en la Comisión Nacional de Seguridad.  

INCORPORÓ a Fernando Schütte como nuevo titular de la Unidad de Servicios y Formación Policial, área clave para la 
concreción del nuevo modelo policiaco.  

CON UN PERFIL más bien discreto, el nuevo funcionario ha venido trabajando de manera intensa desde agosto pasado 

como lo hizo en la iniciativa privada, en el activismo social y en el Consejo Ciudadano de Seguridad Pública.  

SIN DUDA una visión ciudadana que venía haciendo falta en las tareas de seguridad pública. 

(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

Milenio 

 
 

 
 
 

 


